

« En 1809, Sève après plus de deux ans de service dans le 6^e hussards, était encore simple soldat. A cette époque, en faisant une découverte avec quatre hommes, commandés par un brigadier, M. Octave de Ségur, qui servait dans ce même régiment sous le nom de Ponchat, il fut pris par les hussards autrichiens et conduit en Hongrie où il resta prisonnier pendant toute la campagne. Pour adoucir les rigueurs de sa captivité, Sève entra au service d'un seigneur hongrois, et ce ne fut qu'en 1811 qu'il rejoignit à Vesoul le dépôt de son régiment. Au mois de novembre de la même année, il fit, comme *maréchal-des-Logis, partie d'un régiment qui se monta en Hanovre* et partit pour la campagne de Russie, Sève en revint adjudant sous-officier et n'obtint l'épaulette qu'au mois de mai 1813.

Le 13 mai, 1815, il a été promu au grade de lieutenant porte-étendard dans le 44^e chasseurs, commandé alors par le brave colonel Arnaudet, aujourd'hui maire de Colonge-au-Mont-d'Or. Démissionnaire le 8 mai 1816, il jouit de la demi-solde jusqu'en 1818. Il avait fait les campagnes de l'an VII, de l'an IX, de l'an X, de l'an XI et de l'an XII de la République, et celle de 1805, sur les frégates le *Muiron*, l'*Hortense*, et sur les vaisseaux l'*Indomptable*, le *Pluton*, le *Bucentaure* et le *Borée*. Il avait fait sur terre les campagnes suivantes : 1809, en Autriche, 1812 en Russie, 1813 en Allemagne, et 1814 en France. Il avait reçu six blessures et avait eu un cheval tué sous lui à la bataille de Brienne. C'est pour n'avoir pu obtenir la confirmation du grade de capitaine, que M. Sève s'est décidé à renoncer au service et à aller chercher fortune en Égypte : il y a trouvé la gloire.

Avant de quitter la France, il vint visiter sa famille et sa ville natale. Quelques amis lui donnèrent un dîner d'adieu, auquel assista le colonel Arnaudet.